

Lista de asistencia

Carmen Montenegro Antai
Moyra Modes Antai
Pablo Arosemena MIPRE
Rolando Becerra AIG
Joana Abrego Ciam
Nelly Valdivieso FGSL
Pedro Colmenares Kernel
Ernesto Herrera APA
Ivan De León APA
Luz Jiménez CGR
Neydee Pinzón CGR
Luis Tejedor CGR
Marianela Castillo de García UP
Erika Jiménez UP
Olga de Obaldía FLC
Yoryelis Atencio MIDA
Ritzel de la Hoz MIDA
Vielka Pinzón MEF
Angelo Lezcano MIDES
Nischma Villarreal MIDES
Liseika Rodríguez MIDES
José Benítez FLC
Jovel Núñez Mi Ambiente

Acta de reunión

Siendo las 9:05 am damos inicio a la sesión programada para el día de hoy, se dio la invocación religiosa y se explican las instrucciones y metodología para realizar la reunión. Hoy procederemos con los que están completos alterando el orden usual.

PRESUPUESTOS ABIERTOS

Toma la palabra Vielka Pinzón del MEF comparte la noticia que están trabajando el presupuesto ciudadano de este año para publicar a más tardar la próxima semana.

Nos comenta que viene la visita del Fondo Monetario Internacional y están en el proceso de levantamiento de datos que nos exige como país para pasar la evaluación de transparencia fiscal, esto guarda relación con el compromiso y el hito que corresponde a la actualización de la metodología presupuestaria del MEF.

El tercer aspecto, sería el informe de cierre fiscal que no está contemplado en el compromiso, pero es algo a lo que quieren llegar como entidad.

Interviene José Benítez de FLC agradece la disponibilidad y buena relación con el MEF, indica que desde la organización han colaborado en el diseño de la segunda versión del presupuesto ciudadano construyendo sobre lo logrado de cara a su publicación próximamente.

Les gustaría ver un piloto de participación ciudadana y además que se de continuidad al compromiso en el V plan desde donde estamos, replicando y subir el nivel de ambición cumpliendo con los estándares de presupuesto abierto y lograr que el país se sume a la encuesta de presupuesto abierto.

Olga de Obaldía por su parte destaca que está muy contenta con que el MEF de continuidad a los dos documentos contemplados en los primeros hitos durante los dos años, se muestra positiva con la visita de FMI y agradece al coordinador de proyectos.

Queda la interrogante sobre cómo se logra añadir el elemento de participación ciudadana al compromiso, sabe que Antai ha pensado en el plan piloto a nivel de gobiernos locales, sin embargo, las prácticas internacionales han establecido que esos avances se logran de arriba hacia abajo.

Destaca su interés en pensar en la continuidad del compromiso, ya que es de alto impacto para el país y ello es respaldado por la alianza con el primer informe del IRM, comenta del antecedente de contrataciones abiertas en la infraestructura.

Cuando se haga la publicación del presupuesto ciudadano con el MEF se hará en el sitio que ellos han creado para tal fin, allí se colocan los avances para promover la interacción.

Carmen interviene y reitera el apoyo de Antai en la publicación del presupuesto ciudadano, que nos avisen para generar la comunicación respectiva. Comenta, además, que para la visita de FMI les estará enviando la invitación con los detalles para la sesión durante la próxima semana les solicita indiquen si hay otros actores relevantes para participar de la misma.

Becerra consulta si el presupuesto ciudadano será publicado en el portal de datos abiertos, Vielka responde que elevará la consulta respectiva, agrega que con el apoyo del BID estarán lanzando la plataforma de Mapa de Inversiones.

Joana interviene para pedir que los resultados de los talleres sean tomados en cuenta, José B aprovecha para compartir que hasta el 15 de mayo tienen abierta una convocatoria de fondos para proyectos de incidencia presupuestaria hasta B/. 5,000 que incluyen acompañamiento técnico para auditoría social con aspectos del presupuesto.

POLÍTICAS PÚBLICAS EN LA SEXUALIDAD PARA ADOLESCENTES Y JÓVENES

Pasamos a ver el compromiso de políticas públicas de salud sexual dando la palabra a dirección de informática de la CGR, inicia la ingeniera Neydeé indicando que cuentan con avances, comenta que Minsa ha compartido el material de contenidos con videos e información que fue desarrollada previamente que puede ser reutilizada, la Lic. Lусis comenta que recibió el contenido de Meduca consistente en las guías, las cápsulas aún no se las compartieron.

Consultar con Geneva quedó a cargo de revisar el material e indicar a contraloría lo que se debía publicar, lo que tiene de Minsa ya puede ser utilizado.

Lусis reitera el apoyo de las partes para culminar con su primera propuesta de la página ya con su contenido.

Interviene Nischma del Mides señala que enviaron la información solicitada en enero y lo del marco normativo del Conama, acordaron que mucha información no está dirigida a adolescentes, sino que requiere un trabajo adicional de validación de esos productos dirigido al target.

Mucha información esta diseñada para los servicios amigables para adolescentes, para el mides es importante resumir la estrategia y comenta que es posible colocar un redireccionamiento a las guías de educación sexual para quienes quieran leer su contenido.

Angelo comenta que trabajaron un focus group para crear una aplicación utilizando esta como base para el tema de servicios amigables entendiendo lo que a los jóvenes les gusta, trabajan en paralelo con los programadores para ver los resultados.

Becerra consulta que dificultades técnicas de han dado en la conexión de los servidores, Neydeé indica que nunca se logró entrar, Becerra se pone a disposición para cualquier apoyo técnico que se requiera.

Carmen comenta que la organización de sociedad civil ha salido del foro pero que Voces Vitales ya anunció vía correo que se sumará, no obstante, no tenemos la confirmación formal.

SISTEMA NACIONAL DE INFORMACIÓN AMBIENTAL

Jovel comparte que se ha asignado un personal para la revisión de los resultados de los talleres y verlo con sociedad civil para unificar. Asimismo, se está retomando el tema del decreto ejecutivo con observaciones y comentarios de sociedad civil y asesoría jurídica del ministerio, espera a finales de mayo presentar informe sustantivo de avances. El informe de la encuesta lleva un avance del 50% y de los 11 nodos temáticos cuales fueron los prioritarios, para identificar si existe la información y colocarla en el sitio.

Joana reitera su posición de que el punto focal de Escazú debe ser la viceministra Laguna por la relevancia del tema y el impulso que se le quiere dar, se aprobó que Panamá será el anfitrión en septiembre de este año del foro y considera que se debe aprovechar la plataforma de gobierno abierto para proyectar al país; al considerarse que el compromiso es de alto impacto debe continuar en el siguiente ciclo.

Le parece bien que hay personal adicional para apoyar el compromiso, quizá pensar en un ajuste, en culminar los resultados de los informes, que

quedara el decreto ejecutivo y definir los nodos temáticos priorizados si se logra se ajusta una buena parte al acuerdo de Escazú. Consulta sobre las mejoras en paralelo que se le han dado al SINIA.

Jovel comenta que se mejora el tema de Prefacia en tiempo real, actualizada, georeferenciada, los estudios de impacto ambiental se busca publicar los viejos para tener un histórico, por el tema de agua del cual forma parte el Minsa hacerlo interoperable (Siasap), concesiones temporales involucra al Iida, MIDA, y se trabaja para enlazar los estudios de impacto ambiental y lo del Minsa.

Pedro consulta sobre apoyo técnico ofrecido previamente y Jovel indica que debe contactarlo para retomar.

ESCUELA DE GOBIERNO ABIERTO

Erika interviene y comenta que se reunieron con el decano y el equipo del Meduca para armar estrategia de cara a impulsar el plan piloto.

Se dio una reunión con la ministra y se aprobaron avances sobre los contenidos, revisarán el convenio con meduca para llegar a los profesores para sensibilizar y dotarles de herramientas para ser facilitadores primarios, se hará un diplomado con Ricardo Herrera el cual quizá puede ser presentado a meduca para que los docentes puedan tomarlo.

Marianela Castillo comenta que se plantea venderlo a meduca con el convenio que ya tienen para motivar a los profesores en esta sensibilización, ya que la UP tiene sedes en el territorio nacional y pueden apoyar de forma efectiva y rápida que les llegue a todos.

Erika en la reunión con meduca ya tienen a Instituto América es viable el pilotaje en la hora de consejería. Nelly Valdivieso compartirá notas de la reunión con la ministra.

Pedro consulta como sabemos dónde se puede apoyar, habían donado un módulo que es el tienen.

Erika recuerda los planes que eran retomar nuevas materias lo cual es muy extenso y no viable para implementar en el periodo que tenemos. Marianela comenta que en consejería se puede llevar invitados para las clases que compartan sobre diversos temas.

Pedro intercambia con Érika comentarios sobre quienes dictarán las clases a los jóvenes, Kernel ofrece ayuda en metodología pide que conste en actas.

José B consulta que tan interesado esta meduca en implementar las materias? Erika comenta que ya ellos presentaron los contenidos el ingeniero Euclides, pero no los dejó.

Olga consulta si la Antai ha contactado a OGP a los facilitadores pues ellos tienen cursos, y material con OEA que se puede compartir y hoy puedes tomar una licenciatura o realizar un diplomado en gobierno abierto, en base a los cuatro principios de GA según su filosofía, esencia y la horizontalidad. Ellos tienen módulos y gente que capacita y formada en el mundo, no hay que inventar la rueda.

Carmen comenta que se ha realizado la interlocución con OGP, y se está a disposición del Meduca para implementar los recursos que estime necesarios para el país, falta definir la plataforma, a quien va dirigido y cómo.

Becerra piensa que es muy informal como se ha pensado, piensa que si se logra a través del compromiso que Meduca incorpore materias donde se incluya GA como parte de esa asignatura sería lo óptimo.

Pedro considera que debe proyectarse a gran escala desde precolar. Carmen apoya lo comentado y señala que estamos allanando el camino.

José B consulta sobre eventos de la semana de gobierno abierto, Carmen comenta sobre el evento con Mi Cultura y comenta que en medios digitales por día actualizamos sobre los compromisos durante la semana. José indica que sería bueno que por lo menos una vez al año el consejo de gabinete tome nota de la agenda de GA.

TRANSPARENCIA PROACTIVA EN EL SECTOR AGROPECUARIO

De la Hoz asesora legal pide excusa por los retrasos o temas previos, en adelante con la nueva gerencia de la agencia panameña de alimentos (APA) comentan que será atendido lo relacionado a la plataforma. El ingeniero Herrera comenta que esta 100% funcional el SIT funciona en paralelo y actúa con APA el tema de los importadores ya está actualizado los proveedores en proceso, AIG colabora hay dos fases (trámites) y están trabajando en la infraestructura tecnológica.

El desarrollo de la tramitología lo lleva AIG y los tiempos serían con ellos, ya se han realizado capacitaciones, Carmen pide los informes de las capacitaciones técnicas y pide a Becerra apoyo con los mismos a través del ingeniero Stoute.

Es posible que toda la infraestructura esté lista a dos meses. De la Hoz comenta de la plataforma SIGAP e indica que puede hacerse una reunión cerrada sobre el tema de la dirección de incentivos.

Carmen interviene para reflexionar sobre el contexto del compromiso de acuerdo con los comentarios vertidos por todos y vale la pena repensar en ello, Ritzel propone reunirnos y revisar lo que hay y proyectar para ver cómo funcionan.

Joana interviene para pedir al Mida revisar lo que hay y como se ajusta al compromiso. Pedro interviene para decir que esta en desacuerdo y cree muy necesaria esta reunión para intercambio de información ver lo que tiene de cara al compromiso y cumplir al 31 de agosto, en esa reunión deben participar Pedro, Becerra y los técnicos de Mida.

Herrera dice que la información de importación esta actualizada en tiempo real de acceso libre y abierto al público, hay estadísticas en Excel y en el tablero de inicio.

Carmen convocará a reunión pequeña para revisar el tema, presencial para la próxima semana.

ESTRATEGIAS DE INCLUSIÓN Y ACCESIBILIDAD

Becerra comenta que Senadis lidera el compromiso, y en esta ocasión Publio no pudo acompañarnos hoy. Hay 20 entidades piloto inscritas y queda la capacitación a los técnicos de estas entidades la cual consiste en 3 puntos, este mes inician las capacitaciones.

Erika solicita los costos para poder presentarla a los jefes e implementar en la UP donde la discapacidad visual es la mayor.

LABORATORIOS DE INNOVACIÓN SOCIAL

Carmen comenta que los laboratorios se culminaron y solicita a Pedro los informes pendientes.

Pedro solicita el resto de la data para culminar los informes y pues sería genial que nos actualicen si se logró avances en los temas previstos que se hizo por lo menos uno, sugiere que sea con Chepo.

CONTRATACIONES ABIERTAS EN LA INFRAESTRUCTURA PÚBLICA

Carmen comenta los avances del compromiso los talleres realizados en marzo, esperamos el informe del Jorge Umaña consultor de los talleres de necesidades de datos, la implementación del ITI en Panamá con fondos de la embajada británica, cuyo informe se presentará próximamente en junio, y agrega que el compromiso es potable para el próximo plan de acción.

Becerra comenta tenemos 10 años de GA, hay que reflexionar como hemos avanzado donde estamos y hacia donde queremos ir y los logros que buscamos incorporar.

Siendo las 11:45 am damos por culminada la sesión/